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□新华社发
这是3月2日在长江武汉新洲段拍摄的靠岸停泊的

渔船。
3月2日，记者从农业部在武汉召开专题部署会上

获悉，2017年我国对长江流域水生生物保护区正式实
施全面禁捕，让水生生物休养生息，以切实加强长江
水生生物资源和水域生态环境保护。

据新华社３月２日电 澳大利亚外交部长朱莉·毕晓
普１日说，澳大利亚将让驻外大使回国，举行会议磋商
重塑全球外交关系，包括与重要盟国美国和最大贸易
伙伴中国之间的关系。

这是澳大利亚首次从全球１１３个驻外使团同时召回
大使。这些外交官将在澳大利亚首都堪培拉举行为期
两天的会议，澳大利亚总理马尔科姆·布莱·特恩布
尔、外交部长朱莉·毕晓普、贸易和投资部长史蒂文·
乔博将出席。

会议目的在于拟定一份外交“白皮书”，指导澳
大利亚下一个十年的外交政策，这也是澳大利亚自
２００３年以来首次制定这一“白皮书”。

毕晓普在一份声明中说：“在全球存在严重不确
定性的今天，澳大利亚有必要利用好资深外交官的经
验与智慧。”

据新华社平壤３月２日电 朝鲜人民军总参谋部发
言人２日谴责美国与韩国举行针对朝鲜的联合军演，表
示将采取超强硬反制措施予以应对。

据朝中社报道，发言人指出，美国从去年年底秘
密向韩国运进６００万吨以上弹药和装备，近期还制定紧
急疏散驻韩美军家属等措施。在这种情况下，此次联
合军演更具危险性。

发言人说，美韩强行举行侵朝核战争演习，朝鲜
军队将采取超强硬反制措施予以应对。朝鲜武装力量
时刻保持临战状态。盲目追随美国敌朝政策、参加此
次演习的仆从势力也将成为朝鲜军队的打击目标。

韩国国防部１日宣布，代号“秃鹫”的韩美联合军
演当天开始。自１９５３年以来，韩美每年都会举行大规模
联合军演，其中包括二三月份举行的“关键决断”“秃
鹫”联合军演和八九月份的“乙支自由卫士”演习。

澳大利亚召全球大使回国

朝鲜说将超强硬

应对美韩军演

擅闯隧道、非法改装、车身超宽……
作为代步工具之一，电动自行车在广受消
费者欢迎的同时，也带来一系列安全隐
患。有出厂检验、有上牌审批，这些超标
的电动车是怎么上路的？近日，记者跟随
上海市工商和市场监管部门的相关执法人
员，走访了多家电动车销售行，寻找“超
标车”的猫腻。

根据我国1999年出台的《电动自行车
通用技术条件》，电动自行车有着最高车
速不大于每小时20公里、整车重量不大于
40公斤的“20/40规则”，此外还有电池功
率等其他指标。超出相关标准的情况下，
就被称为“超标车”。

在位于上海市杨浦区的一家电动车行，
执法人员发现了两辆超长、超重的疑似“超
标车”。上海市杨浦区市场监管局长海监管
所所长李俊告诉记者，对超标车的认定有几
个重要指标，包括时速、有无骑行装置、整
车重量等。这两辆车疑似不符合重量等相关
标准，将被送至专业检测机构。

出厂时速合格，可上路怎么就变成

“超速”车了呢？业内人士表示，为了迎
合消费者对速度的要求，一些电动车厂商
都会玩“暗度陈仓”的把戏，且手段越来
越升级。

手段一：销售时限速、销售后“加
速”。

“对速度的控制，业内的手法有过至
少两次升级。”上海市质量监督检验技术
研究院计量检测所工程师高文建说，过去
厂家都是在车头下方安装限速器，只要拔
掉线速度就超出了国标要求；后来监管从
严，限速器不允许安装了，厂家或销售商
或一些从事非法改装的个人，就采取了更
换车座下方的控制器、增大功率的方法。

高文建介绍，更有甚者，是在出厂时就
在车把、刹车等设置密码，消费者通过一系
列规定好的动作，就可以完成对控制器的改
变，从而达到改变速度的目的。“而这种方
法极为隐蔽，检测人员很难发现。”

手段二：合格品上牌，拿到牌“改
装”。

2014年开始实施的《上海市非机动车管

理办法》规定，上海对电动自行车实行产品
目录管理制度，不符合标准未纳入目录的电
动自行车不得在上海销售和登记上牌。对于
那些不在目录中却已经购买的电动自行车，
规定了3年的临牌管理过渡期限。

记者调研发现，虽然3年过渡期到2017
年 3月 1日就截止，市面上却仍存在不少
“超标车”上路行驶，其中部分甚至办上
了正规牌照，这又是怎么回事呢？

一位电动车销售人员告诉记者，为了给
超标车上牌，销售人员或一些社会个人会将
这些电动车进行改装，使其符合国标，再申
请上牌。等牌照办好后，再改装为大功率、
速度快的“超标车”，以躲避监管。

手段三：拔掉线合格，插上线“超
标”。

在位于上海市虹口区的绿源电动车
行，市场监管执法人员发现了一辆“阴阳
电池”车。这辆车的仪表盘下方有一根红
线，拔掉红线电池是48伏，符合国标；可
只需将线轻轻插上，电池的功率就达到了
60伏。

上海市虹口区市场监管局江湾所所长代
涛说，这次在虹口两家车行发现的5辆疑似
“超标车”，都将进入检测等后续程序。

上海市工商和市场监管部门两年来共立
案查处相关案件300余件。虽然上述隐蔽性很
强的手段以及外省市流入等多种因素增加了
对违法行为的发现难度，但面对3月1日新规
定可能带来的新市场状况，监管部门将在接
下来的1个月内，按照《上海市非机动车管理
办法》相关规定，重点查处销售不符合国家
标准的电动自行车、销售未纳入产品目录的
电动自行车等行为。对发现涉嫌违法销售的
电动自行车，按照已有产品送检程序，联系
相关检测机构进行检测。

不过，也有人认为，20公里的限速标
准颁布已18年，时速、车重、功率等指标
不太符合现在的市场需求，导致不少车型
在设计时就出现超标情况，应将国标修订
尽快提上日程。专家呼吁，新标准的出台
应秉承着公开透明原则，在道路安全和市
场需求间寻找平衡点。

（据新华社上海3月2日电）

不符合“20/40规则”，却有出厂检验和上牌审批

“超标”电动车是如何上路的？

美国总统唐纳德·特朗普的又一员大将被
曝涉嫌“通俄”。《华盛顿邮报》１日爆料，去年大
选期间，现任司法部长杰夫·塞申斯与俄罗斯
驻美大使两次单独会面。

按塞申斯发言人的说法，塞申斯去年是以
国会参议院军事委员会成员的身份会见俄大
使。民主党方面并不买账，众议院民主党领袖
南希·佩洛西要求塞申斯辞职。

有交集

去年总统选举期间，塞申斯是最早支持特
朗普的共和党“建制派”人士之一，于去年２月
加入特朗普竞选阵营，自此成为特朗普的外交
政策顾问。

今年１月，塞申斯出席参院司法委员会一
场听证会时，一名民主党参议员问他，如有证
据显示特朗普竞选团队成员在大选期间与俄
方私下联络，该如何处置。塞申斯回答，他不知
道有这种情况发生，并补充说“我没有与俄罗
斯人联络过”。

但《华盛顿邮报》１日披露，塞申斯去年７月
和９月两次单独会见俄罗斯大使谢尔盖·基斯
利亚克，其中９月那次的会面地点还是塞申斯
的办公室。

忙澄清

针对相关报道，塞申斯的发言人萨拉·伊
斯格尔·弗洛雷斯说，塞申斯１月在国会的作证

“绝对没有误导他人之意”，因为当时的问题是
“是否有特朗普竞选团队成员与俄方官员联
络，而非塞申斯是否以参议员和参院军事委员
会成员身份与俄方有过联络”。

弗洛雷斯补充说，作为参议院军事委员会
成员，塞申斯去年一共会见了２５名外国大使。

１日晚间，塞申斯本人在一份声明中说：
“我从未与任何俄罗斯政府官员讨论过美国总
统竞选活动。”

下课声

针对塞申斯与俄大使有交集一事，众议院
民主党领袖佩洛西要求塞申斯引咎辞职：“塞
申斯不再适合担当我们国家的最高执法官员，
必须辞职。”

如果顶不住压力而最终辞职，塞申斯将成
为特朗普政府第二名“短命”官员，也是第二名
因与俄方有染而成为众矢之的的特朗普亲信。

《华盛顿邮报》先前曝光“电话门”，迫使迈
克尔·弗林２月１３日宣布辞职，成为美国历史上

“最短命”的总统国家安全事务助理，从上任到
辞职只干了２４天。这家媒体报道，弗林上任前，
于去年１２月与俄大使基斯利亚克通话时暗示，
特朗普就任后美国或将取消对俄制裁。

作为司法部长，塞申斯所管辖的联邦机
构包括联邦调查局，而后者正在调查特朗普
竞选助手与俄罗斯官员之间的联系，以及俄
方是否利用黑客干扰美国总统选举。鉴于塞
申斯存在刻意隐瞒与俄大使私会一事的嫌
疑，国会方面开始呼吁塞申斯不再负责联邦
调查局的上述调查。

众议院情报委员会成员、民主党人亚当·希
夫说：“如果塞申斯在竞选期间与俄大使会面、
却又在国会作证时有意隐瞒实情的相关报道属
实，那么他应该自动退出对特朗普竞选团队成
员与俄方关系的调查。” （据新华社特稿）

美司法部长被曝涉嫌“通俄”
被要求引咎辞职，特朗普恐再折将
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图为2月28日塞申斯在华盛顿出席活动。
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